

# PERSPECTIVES INCERTAINES POUR LE MARCHE DU BOIS EN 2025

Le jeudi 14 novembre 2024, les Experts Forestiers de France ont organisé leur traditionnelle vente de coupes de bois, à la Maison de la Forêt de Poitiers-Montamisé, animée par Jean-François et Louis de La Motte. En quelques heures, les propriétaires vendeurs et professionnels de la filière présents ont assisté à la vente des 41 000 m<sup>3</sup> de Chêne, résineux et Peuplier et des 51 400 stères proposés. La quasi-totalité des lots a été négociée à 45 acheteurs différents sur les 79 présents. Seuls 9 lots ont été retirés en séance.

## Chêne : Légère baisse des cours !

Pour le marché du Chêne, le tournant de l'année précédente tend à se confirmer. Pour la seconde année consécutive, le marché du Chêne subit une baisse (-3%) particulièrement marquée sur le segment du « second choix » (-11%). L'élément nouveau est un début de frilosité sur les hautes qualités, dû essentiellement à un ralentissement du merrain à cause de la crise viticole.

Cependant, la demande reste forte, avec une moyenne de 6 offres par lot et plus de 10 offres pour 7 lots. Le prix moyen est de 223 €/m<sup>3</sup> toutes qualités et grosseurs confondues. Trois lots se sont même négociés au-dessus de 300 €/m<sup>3</sup>.

## Résineux : Du mieux pour le Pin maritime et le Douglas

La crise de la construction et la diminution de la production de sciage résineux en Europe (-12%) provoque des perturbations sur le marché des résineux. Toutefois, les bas niveaux de mobilisation et la faible disponibilité de la matière première contribuent à la hausse artificielle des prix, y compris en cette période de ralentissement économique.

Malgré la conjoncture actuelle, lors de cette vente, nous avons observé une légère augmentation des prix, avec une demande ferme. La totalité des lots de résineux a été négociée avec des prix moyens de 52 €/m<sup>3</sup> pour le Pin maritime et de 100 €/m<sup>3</sup> pour le Douglas. Comme l'année précédente, le marché du petit bois est toujours dynamique avec des prix avoisinants 17 €/st. pour les premières éclaircies résineuses.

## Envolée du Peuplier

Depuis quelques années, les cours du Peuplier sont à la hausse dû essentiellement à la diminution des volumes mis sur le marché. Face à la bonne qualité et aux volumes des lots mis en vente, la concurrence fût féroce avec 7 à 10 offres en moyenne par lot. Les prix sont en forte progression (+26%) atteignant 84 €/m<sup>3</sup> en moyenne. Un lot exceptionnel s'est même négocié sur la base de 115 €/m<sup>3</sup> grâce à un acheteur jurassien. Cette situation est satisfaisante pour les populteurs qui entretiennent bien leur peupleraie.

## Taillis : Le bois de chauffage se maintient et la qualité piquet augmente

Malgré des conditions climatiques clémentes, la tension sur le marché de l'énergie continue d'affoler les cours du bois de chauffage. Cette année encore, les 20 lots de taillis de Chêne-Charme en éclaircie ont suscité un fort intérêt de la part des professionnels. 10 acheteurs se sont disputés les 24 000 stères mis en vente. Les prix sont globalement stables avec une fourchette de 19 € à 27 €/st.

Il en est de même pour les taillis de Châtaignier et de Robinier comportant une proportion intéressante de piquet. La moyenne des prix se situe à 17 €/st (+10%) pour le Châtaignier et 34 €/st (+6%) pour le Robinier.



Face au ralentissement de l'activité mondiale, au secteur de la construction sinistré et à la situation géopolitique, le marché du bois semble résister actuellement malgré une légère baisse du marché du Chêne. Un élément important, qui contribue à soutenir artificiellement les prix, est la météo pluvieuse rencontrée tout au long de l'année, qui a fortement perturbé les exploitations forestières. Le manque de matière est général ce qui oblige les acheteurs à sécuriser leur approvisionnement en achetant à des prix décalés par rapport à la réalité des marchés. Malgré tout, bien malin qui pourra prévoir le marché du bois en 2025 !

Dans cette période morose, les ventes groupées organisées par les Experts Forestiers montrent une nouvelle fois tout leur intérêt. Elles permettent de confier le marquage des coupes, l'estimation, la mise en vente et le suivi à un professionnel. La mise en concurrence, en toute transparence, est réconfortante pour le vendeur, surtout face à un marché fluctuant avec des écarts de prix significatifs.